

ESCRÍBENOS:

estampidabufalo@gmail.com / bufaloislas@yahoo.com.mx  
(866)-4-15-79-39 (solo mensajes)

Fecha: 9 de Junio de 2024

## REGRESA EN SEPTIEMBRE EL PASEO CICLISTA ROSARITO-ENSENADA

Por RAFAEL MENDOZA MADRID  
**Las Memorias del Nácori**

Las Memorias del Nácori

**Don Óscar Sánchez Ramírez,  
digno referente histórico de  
Mexicali**

Por RAFAEL "Nácori" MENDOZA MADRID

Aunque nació en cuna humilde y terreno arenoso y desértico al pie del cerro El Centinela, en donde existió y luego desapareció la Colonia "Centinela", por el año de 1928, el respetado y estimado Ingeniero ÓSCAR SÁNCHEZ RAMÍREZ, ya figura en el Cuadro de Honor de los hombres ilustres de Mexicali. Y no porque lo diga yo, sino porque su amplia trayectoria de servicio como hombre de bien y de reconocida capacidad dentro del ser y quehacer cotidiano de Mexicali, así lo confirma. Hoy, a sus 96 años de edad, Don ÓSCAR vive recluso en su domicilio particular de esta ciudad, re-viviendo, quizá y hasta donde le es posible, pasajes gloriosos de su pasado y satisfecho de haber cumplido a cabalidad con la elevada misión que Dios le encomendó al traerlo a este mundo. Además de Ingeniero Agrónomo egresado de Chapingo, Don ÓSCAR-de quien me tocó recibir sabios consejos- conserva dentro de las alforjas de su tiempo el elevado honor de haber sido el Primer Jefe del Archivo Histórico Municipal de Mexicali, cuando el Arquitecto VÍCTOR HERMOSILLO CELADA, siendo Alcalde local, le dio el mejor rumbo a este organismo al incorporarlo dentro de los trabajos de rescate del emblemático edificio que albergó la icónica Escuela Primaria CUAUHTÉMOC, luego de qué pasó a convertirse en la sede de la Casa de La Cultura de Mexicali. Pero muchos años antes, el Ingeniero Sánchez Ramírez ya se había desempeñado como Delegado Estatal de la antes Secretaría de Recursos Hidráulicos. Ocupó también puestos titulares en Sanidad Vegetal y en otros organismos federales conectados con el ramo agropecuario. En todos sus desempeños gubernamentales y en su comportamiento personal, fue siempre una persona discreta, sencilla, humilde y respetuosa, alejado de la grilla política, porque eso no era su fuerte.

El sábado 28 de septiembre se realizará el tradicional paseo ciclista Rosarito-Ensenada, anunció el presidente del Comité de Turismo y Convenciones de Playas de Rosarito, CÉSAR RIVERA GONZÁLEZ. "Esta es una extraordinaria noticia para la comunidad ciclista de ambos lados de la frontera y de toda la región, que año tras año han participado en este evento, conocido mundialmente por tratarse de un recorrido de 50 millas lleno de diversión, teniendo su salida en Playas de Rosarito y culminando en el Puerto de Ensenada", dijo RIVERA.

MEXICALI. - El ex presidente nacional de la Industria Pesquera, CARLOS HUSSONG, compartió su opinión sobre la posible composición del gabinete de CLAUDIA SHEINBAUM, sin que sean nombres certeros y oficiales, aclaró.

a) Secretario de Gobernación, Martí Batres. Actual Jefe de Gobierno de la CDMX. No el mejor perfil. Creo deja mucho que desear.

b) Juan Ramón de la Fuente, Relaciones Exteriores. Creo que muy bien.

c) Marcelo Ebrard, Economía. Bien.

d) Tatiana Clouthier. Secretaria del Bienestar. Bien.

e) Marina Robles García, SEMARNAT, de gran importancia para temas del mar. No la conozco.

f) Lázaro Cárdenas Batel. Secretario de Energía. Bien.

g) Secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural. JULIO BERDEGUÉ SACRISTÁN. De especial importancia para el mar y la pesca, porque en esta Secretaría están integradas como comisiones independientes estas 2 actividades. Esta es la nuestra. A la Secretaría que Pesca y Acuicultura pertenecemos. Sería una excelente noticia para el sector. Me parece una buena noticia. JULIO es hijo del legendario empresario pesquero JULIO BERDEGUÉ, de Mazatlán. Este Julio Jr. siempre ligado al sector pesquero. Creó en él; lo entiende. Es biólogo marino especializado en Acuicultura. Trabajó muchos años en Chile en Granjas Acuícolas. Enfocado a la producción. Espero se confirme. Un excelente perfil.

h) Rogelio Rodríguez de la O. Hacienda. Confirmado. Creo que puede manejar las finanzas públicas y controlar la macroeconomía.

i) Omar García Harfuch. Protección y Seguridad Ciudadana. Bien. Así de primera impresión, mi Víctor, no se ve mal. De primer brochazo, se ve bien el Gabinete. Único signo de Interrogación desde mi punto de vista, es Gobernación, desde luego de importancia capital. Si resultara esta composición o algo parecida, creo sería un buen arranque.



En esta edición, CARLOS HUSSONG, ex presidente de la Cámara Nacional de la Industria Pesquera, hace, a vuelo de pájaro, un análisis de los posibles integrantes del gabinete de CLAUDIA SHEINBAUM.



La mandataria informó que se han activado en el estado 200 casas de hidratación, así como 2 puntos masivos y una ruta móvil en Mexicali, que buscan proteger especialmente a las personas en contextos de vulnerabilidad. A la izquierda, el secretario de Salud, JOSÉ ADRIÁN MEDINA AMARILLAS.

Por Alfredo Mendoza R. ENSENADA.- De acuerdo a datos proporcionados por la vocal ejecutiva del INE en Baja California, LILIANA DÍAZ DE LEÓN ZAPATA, la participación de los bajacalifornianos en las urnas fue del 48.7 por ciento, muy lejos del promedio nacional que fue del 61.04.

Los conteos en los nueve distritos federales electorales en que se dividió la entidad ya concluyeron y, lo que ya era por demás sabido, se ratificó la contundente victoria de los candidatos morenistas.

Es oportuno que toca la elección federal, pero ¿qué de la elección local?

¿De qué tamaño fue la participación de los electores considerados en el listado nominal y que sumaron 3.2 millones?

Hasta este domingo los comités de campaña de los candidatos y candidatas ganadores, todos de Morena y partidos aliados, se habían limitado a ventilar los triunfos con datos aproximados.

Pero de acuerdo a los números preliminares, será muy difícil que la participación ciudadana se acerque al 48.7 de la elección federal.



¡Buen trabajo! LILIANA DÍAZ DE LEÓN ZAPATA, vocal ejecutiva del INE en BC, ofreció datos sobre la participación ciudadana en la elección federal.



VERANO SEGURO

La gobernadora MARINA DEL PILAR hizo un llamado a la población para extremar medidas de cuidado contra las altas temperaturas en la entidad, por lo que dio a conocer la campaña "Verano Seguro".



Todo parece indicar que la empresaria tecatense TERE RUIZ se colará de diputada por la vía de la minoría a la próxima legislatura local, a juzgar por la felicitación pública que de ella hizo su compañero de partido, el alcalde DARÍO BENÍTEZ, quien publicó esta foto donde aparecen ambos. DARÍO, escribió: "Felicitades a mi amiga Tere Ruiz, candidata por el Distrito VI, quien hoy logra entrar al Congreso BC- Poder Legislativo- como Diputada de Representación Proporcional. Vamos a tener a una gran representante de los tecatenses en la cámara estatal, ¡No tengan duda! #Continuamos #PESBC". En su momento, en un mitin, CÉSAR HANK INZUNZA, llamó a TERE "La más morada de nuestras candidatas".

Hay desconcierto entre los aboga-

dos que respondieron a la convocatoria para integrarse al Poder Judicial de Baja California como MEDIADORES CERTIFICADOS, pues la semana pasada los llamaron para que pasen a recoger la documentación entregada junto con la solicitud para participar en los exámenes, sin darles más explicaciones. La convocatoria fue lanzada hace alrededor de año y medio. Los interesados preguntaban porque tanta demora y les respondían que en cuanto se arreglaran unos asuntos técnicos y de presupuesto, se procedería a contratarlos, pero obviamente les estuvieron dando atole con el dedo. Una ocasión, el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, ALEJANDRO ISAAC FRAGOSO LÓPEZ, en un desayuno con "Los Madrugadores" menospreció a la Universidad "16 de Septiembre", con sede en Mexicali, dando a entender que se trata de una "universidad patito". Esa vez dijo que varios

de quienes presentaron solicitud de mediadores, son egresados de "una universidad patita". Parece que esto llegó a oídos del rector de esta universidad, MANUEL RUELAS JIMÉNEZ y, desde entonces, dicen, trae la daga clavada.

Le están tupiendo sus propios compañeros panistas a JOAQUÍN NIEVES, por haber publicado en Facebook una felicitación "de corazón" a la antes panista y ahora morenista, MAYTHE MÉNDEZ, por recibir la constancia de mayoría que la acredita como diputada electa. La describió como "compañera de trabajo en una época muy bonita en el estado y heredera de sólidos y grandes ejemplos de su bella familia. Sé que hará un papel muy digno y acorde a su persona y principios", escribió el ex secretario Privado del ex Gobernador HÉCTOR TERÁN TERÁN.

MAYTHE fue la jefa de Relaciones Públicas en el gobierno de TERÁN.



TERE RUIZ, quien compitió como candidata del PES por la diputación del Distrito 06, se perfila para ser diputada de representación proporcional, a juzgar por esta publicación que hizo su compañero de partido, DARÍO BENÍTEZ.

En el caso del cantante sonoreño, su show programado para este sábado se vino abajo debido, así se dijo, a motivos de carácter técnico.

Hubo rumores sobre aspectos vinculados a problemas de seguridad, cosa que no se confirmó.

Para este espectáculo ya se habían vendido más de 5 mil boletos, muchos de ellos a seguidores de CARÍN LEÓN que hicieron el viaje a Ensenada de otros municipios del estado y de California.

Compradores foráneos de boletos habían reservado con anticipación cientos de cuartos de hotel, lo que al final no pudieron ser cancelados.

GABRIEL LIMA se perfila para la dirección de comunicación social en el XXV ayuntamiento de Ensenada.

El comunicador, amigo de muchos años de la virtual alcaldesa electa, tuvo a su cargo la coordinación de prensa de la campaña y no lo hizo mal.

Para LIMA, con muchos años de experiencia en medios electrónicos, apunta para ser su debut en el siempre complicado y tenebroso terreno del ejercicio público.

Hay otros que lo ubican en una posición más cercana de quien será la primera mujer en gobernar el municipio, pero dichas interrogantes habrán de disiparse en el transcurso de los próximos meses.



Veamos el caso de la contienda de Ensenada, por citar un ejemplo. Aquí los números que proporcionó el equipo de campaña de CLAUDIA AGATÓN: Distrito XV (16,335 votos), distrito XVI (37,195 votos) y distrito XVII (20,024 votos). Total de votos: 73, 554.

Para el municipio de Ensenada el listado nominal (ciudadanos debidamente acreditados para sufragar) fue de 366 mil electores.

La votación obtenida por AGATÓN MUNIZ constituye el 20.09 por ciento del listado nominal, resta ahora ver con qué porcentaje se queda del total de votos depositados en las urnas.

En el supuesto que haya sufragado el 45 por ciento del lis-

tado nominal, la candidata morenista sellaría su triunfo con el 44 por ciento de la participación ciudadana.

Veremos en los próximos días, ya con los datos oficiales que arrojó la elección, qué tan dispareja resultó la competencia en cada uno de los siete municipios de la entidad.

Esto como preámbulo obligado para el 2027.

Primero fue el concierto de NATANAEL CANO y luego el de CARÍN LEÓN; los dos terminaron por ser cancelados.

La presentación del exponente de los corridos tumbados, programada para fines de junio, se cayó porque los promotores no habían tramitado ante la autoridad municipal los permisos obligados.



CLAUDIA AGATÓN, sumó casi 74 mil votos para ganar la elección.



¡Cancelado! ¿Qué pasa con Ensenada que en menos de 24 horas anuncian la cancelación de dos conciertos? Primero tocó a NATANAEL CANO y luego a CARÍN LEÓN. El primero por no tener permiso y el segundo que por cuestiones técnicas.



¡A comunicación! GABRIEL LIMA APUNTA para la dirección de comunicación social del XXV Ayuntamiento.